

Excursión escolar

El pasado día 22 de junio los alumnos de las Escuelas Nacionales de La Sagrera y del Rieral, fueron obsequiados por el Ayuntamiento con una excursión a la provincia de Gerona. Iban acompañados de los respectivos maestros y algunos familiares de los escolares. Visitaron las ruinas de Ampurias, lago de Bañolas, la Catedral de Gerona y el aeropuerto Gerona-Costa Brava. Por el entusiasmo demostrado al regresar se adivinaba, en los rostros de los pequeños, que la excursión les había complacido plenamente.

Para que dicha excursión fuera más provechosa, el Ayuntamiento organizó un concurso literario para los alumnos. Este tenía que basarse en relatar lo que más les había llamado la atención de todo cuanto visitaron. Se otorgaron tres premios por escuela divididos por edades, uno para los alumnos de 6 a 8 años; otro de 9 a 10 años, y otro de 11 a 14 años. Los ganadores fueron:

Escuelas de niñas de La Sagrera

- DE 11 A 14 AÑOS: Isabel Valls Sabatés, 11 años
- Concepción Riera Iglesias, 11 años
- » 9 » 10 » María del Carmen Barbany Ciurans, 10 años
- » 6 » 8 » Pepita Espuña Vila, 10 años
- » 6 » 8 » Isabel Sotillo Novell, 6 años

Escuelas de niñas del Rieral

- DE 11 A 14 AÑOS: Francina Massagué, 11 años
- » 9 » 10 » Montserrat Ciurans Vila, 8 años
- » 6 » 8 » Desierto

Escuelas de niños de La Sagrera

- DE 11 A 14 AÑOS: Antonio Gran, 13 años
- » 9 » 10 » Pedro Bellavista Carreras, 10 años
- » 6 » 8 » Jaime Flaqué Coll, 7 años

Escuelas de niños del Rieral

- DE 11 A 14 AÑOS: Julián Diosdado Gómez, 12 años
- » 9 » 10 » José Dantí Flaqué, 10 años
- » 6 » 8 » Desierto

El acto de entrega de premios tuvo lugar el día 29, festividad de San Pedro, a la una del mediodía en la Casa Consistorial y estuvo presidido por representantes de la Parroquia, del Ayuntamiento, de la Junta Municipal de Enseñanza Primaria, por algunos de los maestros, el Dr. Fernández Dávila, el Sr. Juez Municipal y el Sr. Juan Batlle.

Finalizado el acto se repartieron caramelos entre todos los asistentes.

Transcribimos a continuación dos de los artículos que merecieron ser premiados. Esperamos que en próximos números puedan publicarse los demás.

Excursión escolar

Salimos a las 8 de la mañana de la plaza de la Iglesia. Estábamos todos, pues el señor maestro había pasado la lista. De la plaza marcharon dos autocares, uno el del Barbany, el otro no lo sé; en el del Barbany fuimos los niños de la «Sagrera», en el otro las niñas de la «Sagrera». Paramos en el Rieral y había otro autocar, recogimos al señor maestro del Rieral y su señora y el señor maestro que habíamos tenido antes de venir los señores maestros Francisco Berrueto Sánchez y Bonifacio Llorente Sánchez. Cogimos la carretera de Granollers, pasamos por Cardedeu y vimos un camión de trabajadores donde había un hombre que tocaba la guitarra con un mango de pino y nos dijo adiós. Pasamos por Llinás, San Celoni, Hostalrich, Verges y La Escala. Pasamos por la autopista, al salir vimos un avión de pasajeros que volaba muy bajo, pues iba a aterrizar al aeropuerto de Gerona.

Nos dirigimos a La Escala y pasamos por Verges. En un cruce que conducía a La Escala nuestro autocar se pasó de largo y si no llega a ser por el señor maestro del Rieral, hubiéramos pasado de largo, volvimos para atrás en dirección a La Escala, cantando, riendo y yo comiendo. Almorzamos en las ruinas de Ampurias en una pineda que había junto al mar. Al acabar de almorzar dejamos las cosas en los autocares y fuimos hacia las ruinas de Ampurias, antes de entrar el señor maestro nos hizo formar; eran las 12'30 y dijeron que

a la una menos cuarto estuviéramos de nuevo en los autocares. Al entrar en las ruinas el señor maestro dijo que no nos separáramos de él, en las ruinas habían muchas cisternas, pues los romanos no tenían agua y tenían de beber del agua que llovía, también vimos cómo eran antes las tumbas.

Fuimos a visitar el Museo, donde vimos el Dios de la Medicina llamado Esculapio; en el Museo habían trozos de jarras romanas, clavos, joyas como anillos, collares, brazaletes, pendientes, etc. Al salir del Museo fuimos a la Ciudad Romana, al llegar a la ciudad había un guardia que vigilaba que no rompieras nada, pasamos por unas escaleras que fueron a parar bajo el suelo, volvimos a salir a la superficie y vimos dos casas romanas y algunas columnas que aún se aguantaban derechas. Nos fuimos pues ya se estaba agotando el tiempo y era hora de irse. Salimos de las ruinas de Ampurias en dirección al lago de Bañolas, llegamos a las 2'30 y nos dijeron que a las cuatro menos cuarto volviéramos; cada uno fue a comprarse un refresco, había mucha gente. Al salir del bar vi que todos se iban en una barca, entonces también fui yo, dimos una vuelta al lago y le dijeron al señor que guiaba la barca que nos dejase en una fuente llamada «Fuente del Rector», tuvimos que pagar 15 pesetas.

El agua de la fuente tenía sabor a hierro, empezamos a comer, todo estaba tranquilo, cuando el niño Jorge Nadal al querer coger un pez se iba hundiéndose lentamente, entonces su hermano lo vio y lo cogió por el cuello del

jersey, pudiéndolo sacar del puesto en que se hundía. Al salir salió muy mojado y nuestro compañero Andrés Gual le prestó el bañador, pues la ropa que llevaba Jorge estaba completamente mojada; acabamos a las 3'40 de comer y marchamos andando hacia los autocares.

Al llegar a los autocares compramos algunos refrescos y recuerdos. Marchamos hacia Gerona, al llegar dejamos los autocares en la Dehesa, fuimos a la iglesia de San Félix, es gótica, después de mirar y rezar unas oraciones, marchamos hacia la catedral. Yendo hacia la catedral, pasamos por un puente donde habían peces muy gordos. Al llegar a la catedral contamos los peldaños, y hay 90 peldaños, entramos dentro y al cabo de un rato salimos, fuimos hacia los autocares y de allí al aeropuerto. Al llegar tuvimos que esperarnos un poco fuera, al entrar entramos por el bar del aeropuerto y vimos cómo despegaba un avión y al poco rato aterrizaba otro. Como que por el camino no teníamos agua, el Andrés Carreras y yo, fuimos a los waters para llenar la cantimplora de agua. En el aeropuerto había muchos extranjeros y extranjeras, cuando marchamos aterrizó otro avión. Ya marchábamos en dirección a casa, yo estaba cansado de andar.

Para ir a Santa Eulalia, pasamos por la autopista, por Granollers, en los Garajes Nadal dejamos a los hermanos, a Jorge ya se le había secado la ropa; en la Sala bajó la Fina, la Teresa, señores maestros del Rieral y el señor ex-maestro Juan; en marcha a la Sagrera los dos autocares, el nuestro y el de las niñas, el nuestro paró en el Ayuntamiento donde bajó gente y marchamos para la plaza de la Iglesia. Al llegar nos despedimos y el señor maestro nos dijo: «Mañana, a colegio», y nosotros le dijimos «Sí, señor», y así terminó la excursión del 22 de junio de 1971.

ANTONIO GRAN
13 años

Redacción

El día veintidós de este mes, fuimos a una excursión con las niñas y niños de la escuela y algunas madres y los maestros.

Fuimos a Gerona, Bañolas, Ampurias y La Escala, primero fuimos a La Escala, allí desayunamos cerca de la playa. Cuando terminamos fuimos a ver las ruinas de Ampurias, estas ruinas son las más conservadas de España, las ruinas están divididas en dos ciudades, una griega y otra romana. Hay un museo en que se guardan todas las cosas encontradas allí, hay objetos muy valiosos, como herramientas de trabajo, clavos, anillos, etc., etc.

Luego fuimos a ver el enorme lago de Bañolas, almorzamos allí y cuando terminamos fuimos a dar un paseo en barca por el lago, removiendo las plácidas aguas.

Más tarde, nos dirigimos hacia Gerona, ciudad hermosa que guarda una catedral bellísima y grandiosa, en ella se guarda el sepulcro de San Narciso y el del general Alvarez de Castro que defendió a Gerona en el siglo XIX en la guerra de la Independencia. Cuando ya vimos la catedral nos dirigimos hacia el aeropuerto, donde despegó en aquel momento un avión, más tarde llegó otro de Londres. Estos aviones pertenecían a la compañía aérea Iberia. Luego ya se hacía de noche y nos fuimos camino de nuestro pequeño puñeblo, Santa Eulalia.

FRANCINA MASAGUÉ
(La Verneda)
11 años